La Résurrection

Robert Anthony

Être humain

Qu'est-ce ça veut dire « être humain » ? Des philosophes, des théologiens, et des psychologues ont essayé de le définir depuis des siècles. Je crois qu'un des meilleurs aspects du salut se trouve en Romains 8 « ... ceux qu'il a connus d'avance, il les a aussi prédestinés à être semblables à l'image de son Fils ». Dans ce même lettre, la Bible nous dit que Jésus était, dans un sens, un deuxième Adam, un homme parfait. Donc nous sommes en train d'être transformés dans une humanité parfaite.

Si nous regardons autour de nous, le plupart de ce que nous voyons dans les actualités : tout le crime, les meurtres, les génocides, les guerres est plutôt animale que humaine. La vraie humanité se démonte par les fruits de l'Esprit. Un vrai humain est plein d'amour, de joie, de bonté. Il est paisible, patient, fidèle, gentil. Il se maitrise. Mais nos péchés ont empêché, fait un court circuit, et coupé le contact avec notre vraie nature. Le péché a corrompue notre vraie nature, et il provoque même un comportement auto destructif.

Mais par le salut, Dieu est en train de nous transformer, nous purifier, nous refaire dans la forme d'un humain parfait. Avez-vous jamais pensez du salut de ce façon ?

Alors nous vivons dans un monde corrompu qui nous tente et nous attire. Et nous habitons dans des corps corrompus qui nous trahirent, qui flétrirent, qui s'use et qui s'épuisent.

Le salut passé, présent, et futur

Romains 8 nous dit, verset 29-30

²⁹Car ceux qu'il a connus d'avance, il les a aussi prédestinés à être semblables à l'image de son Fils, afin qu'il soit le premier-né d'un grand nombre de frères. ³⁰Et ceux qu'il a prédestinés, il les a aussi appelés ; et ceux qu'il a appelés, il les a aussi justifiés, et ceux qu'il a justifiés, il les a aussi glorifiés.

Et si nous regardons ce verset plus près, nous apprenons que, comme Christ a dit, « Nous n'avons pas choisit Dieu, mais Il nous a choisit. Personne peut venir à Christ, sauf qu'il est attiré par le Père ». Nous constatons que Dieu nous a aussi justifiés – déclaré que nous sommes justes. Ensuite, ceux qu'il a sauvés, il les a glorifiés ; et cela parle de notre avenir.

Le salut ne parle pas simplement de notre réconciliation. Il ne parle non plus simplement d'aller au ciel. Il parle comment Dieu nous restaure à son plan et comment il l'agrandit.

Un humain a deux parties

Comme nous avons vu la semaine passée, être humain veut dire que nous avons des parties matérielles et des parties immatérielles. Nous avons des âmes, des pensées, des émotions, des personnalités. Toutes les parties qui nous font des individus. Mais nous avons aussi une partie matériel : un corps. Et ces deux parties se joignent ensemble pour former un être humain complète. Ces deux parties sont entrelacées.

Ça fait partie d'être humain. Lorsque notre âme est bien, notre corps est affecté. Lorsque notre corps est malade, notre âme est touchée ; et c'est parce que les deux font partie intégrante de nous.

Dans l'éternité nous ne serons pas des fantômes. Nous deviendrons des humaines parfaites. Et pour cela nous avons besoin des corps parfaits, comme Paul dit « des corps glorifiés ».

La résurrection : incroyable, mais vrai

Je crois que nous croyons tous à la résurrection. Alors, lorsque nous en parlons il nous semble un peu fantaisiste, trop irréel. Comme quelque chose sortie d'un compte de fée, de la science fiction.

Mais pour l'église primitive c'était un élément clé de leur foi. Jésus reviendrait et ils se joindraient à lui avec les corps ressuscités, glorifiés.

À la fin de ce chapitre 15 de 1 Corinthiens versets 50-54

50 Ce que je dis, frères, c'est que la chair et le sang ne peuvent hériter le royaume de Dieu, et que la corruption n'hérite pas l'incorruptibilité.

51 Voici, je vous dis un mystère : nous ne mourrons pas tous, mais tous nous serons changés, 52 en un instant, en un clin d'œil, à la dernière trompette. Car elle sonnera, et les morts ressusciteront incorruptibles, et nous, nous serons changés. 53 Il faut en effet que ce corps corruptible revête l'incorruptibilité, et que ce corps mortel revête l'immortalité.

54 Lorsque ce corps corruptible aura revêtu l'incorruptibilité, et que ce corps mortel aura revêtu l'immortalité,

Pourquoi une résurrection?

Ces versets sonnent l'écho des paroles de Jésus en **Jean 14 :1-3**

¹Que votre cœur ne se trouble pas. Croyez en Dieu, croyez aussi en moi. ²Il y a beaucoup de demeures dans la maison de mon Père. Sinon, je vous l'aurais dit; car je vais vous préparer une place. ³Donc, si je m'en vais et vous prépare une place, je reviendrai et je vous prendrai avec moi, afin que là où je suis, vous y soyez aussi.

Ces corps que nous avons maintenant ne peuvent pas aller où se trouve Jésus... et même si 'Oui', combien de temps dureront-ils ?

Jésus a promis de nous prendre avec lui et Paul nous donne des détails de quoi il s'agit. Nous avons besoin d'être changés. Nous avons besoin des corps immortels pour notre vie éternelle. Nous avons besoin des corps glorifiés, pour vivre dans la gloire. Et ici, nous lisons que cela arrivera en un clin d'œil. Les morts ressusciteront, pas comme des cadavres, des dépouilles, pas comme des squelettes ou des fantômes, mais avec des corps impérissables. Et ceux de nous qui sont toujours vivants, nos corps seront transformés.

Un espoir qui donne du réconfort

Regardons aussi 1 Thessaloniciens 4:13-18

13 Nous ne voulons pas, frères, que vous soyez dans l'ignorance au sujet de ceux qui dorment, afin que vous ne vous attristiez pas comme les autres qui n'ont pas d'espérance. 14 En effet, si nous croyons que Jésus est mort et qu'il est ressuscité, (nous croyons aussi que) Dieu ramènera aussi par Jésus, et avec lui, ceux qui se sont endormis. 15 Voici, en effet, ce que nous vous déclarons, d'après une parole du Seigneur : nous les vivants, restés pour l'avènement du Seigneur, nous ne devancerons pas ceux qui se sont endormis. 16 Car le Seigneur lui-même, à un signal donné, à la voix d'un archange, au son de la trompette de Dieu, descendra du ciel, et les morts en Christ ressusciteront en premier lieu. 17 Ensuite, nous les vivants, qui serons restés, nous serons enlevés ensemble avec eux dans les nuées, à la rencontre du Seigneur dans les airs, et ainsi nous serons toujours avec le Seigneur. 18 Consolez-vous donc les uns les autres par ces paroles.

Paul écrit à une église dont plusieurs membres sont décédés, et il les écrit pour les donner du réconfort. Nous constatons qu'il n'a pas dit de ne pas s'attrister, mais il leur dit de ne pas être bouleversés par la tristesse comme ceux qui n'ont pas d'espoir.

Je me souviens de notre village au Tchad, lors des morts, les femmes lancent des cries déchirantes. Elles n'avaient aucun espoir pour l'avenir de leurs gens décédés.

Quel est cet espoir ? Paul les rappelle de la mort et de la résurrection de Christ. Il les rappelle que Jésus a promis de mourir et de se ressusciter et ensuite il l'a accomplit, donc nous pouvons avoir confiance dans ses promesses future aussi.

Comment une personne gagne-t-il votre confiance ? Il dit qu'il fera quelque chose...et il le fait. Donc la prochaine fois vous leur faites confiance. Jésus a dit qu'il mourra, et c'est arrivé, exactement comme il a dit. Il a dit qu'il serait enseveli et qu'il se ressusciterait la troisième journée, et il l'a fait. Et nous avons lu, qu'il a promis de revenir et nous prendre avec lui.

Alors Paul rappelle de ces promesses et par la suite il ajoute quelque chose venant directe de Dieu, un mystère. Et nous savons qu'un mystère et quelque chose cachée dans le passé, mais maintenant révélée. Ici il donne des détails de comment ce moment arrivera.

Voici des détails :

- ⇒ il sera Jésus lui-même qui vient nous chercher
- ⇒ ce moment sera bruyant.
- ⇒ La voix d'un archange.
- \Rightarrow Le son d'une trompette.
- ⇒ Les morts en Christ ressusciteront d'abord.
- ⇒ Ensuite les croyants vivants.
- ⇒ Nous rencontrons Jésus dans les airs.
- ⇒ Nous serons ensemble pour toujours.

Sautons à Exode19

Ex 19 v16-19 16 Le troisième jour au matin, il y eut des coups de tonnerre, des éclairs, et une épaisse nuée sur la montagne; le son de la trompette retentit fortement; et tout le peuple qui était dans le camp fut saisi d'épouvante.

17 Moïse fit sortir le peuple du camp, à la rencontre de Dieu; et ils se placèrent au bas de la montagne.

18 Le mont Sinaï était tout en fumée, parce que l'Éternel y était descendu au milieu du feu; cette fumée s'élevait comme la fumée d'une fournaise, et toute la montagne tremblait avec violence.

19 Le son de la trompette retentissait de plus en plus fortement. Moïse

La trompette a appelé des personnes à la rencontre avec Dieu.

Dans ce passage Paul ne donne pas un compte rendu détaillé du Retour de Jésus, mais il a écrit ce passage pour nous consoler.

Comment se fait pourrait-il nous consoler?

Il n'y a jamais d'Adieu pour les croyants. Voici le sens ici. Et en plus les détails sont là pour nous mettre l'eau à la bouche, pour nous donner une anticipation de ce qui viennent.

Et c'est glorieux, grandiose, incroyable, surnaturel, et franchement difficile à saisir. Il a l'air trop fantaisiste.

Je ne sais pas si vous avez jamais vu des filmes ou lu des livres qui en parlent (ils existent aussi sur You Tube). Ils imaginent un scenario plein d'évènements et de chaos. Les voitures sans conducteurs, les avions qui s'écrasent sans pilotes.

Mais ici Paul ne donne pas un compte détaillé du retour de Christ, mais il rassure l'église que ceux qui sont morts ne seront pas oubliés par Jésus, mais tous les croyants, morts et vivants seront rassemblés et qu'ils verront leurs bien-aimés dans l'avenir.

Et cet enseignement n'est pas une histoire spiritualisée décrivant quelque chose qui arrive après la mort. Non, il parle des vivants ainsi que des morts. Cet enseignement est aussi réel que la vie, la mort et la résurrection de Jésus Christ.

Quelques uns de vous posent la question « Quand arrivera-t-il cet évènement ? » Je ne sais pas, mais la Bible nous dit qu'il puisse arriver n'importe quand. Paul s'inclut parmi ceux qui seront vivant lors du retour de Christ. Jésus et les autres auteurs du Nouveau Testament nous pressent d'être prêt à chaque instant.

Qu'apprenons-nous de ces passages?

- ⇒ **Des plans futurs de Dieu pour nous.** Quel que soit que la future tient pour nous, il nous faudra des corps glorifiés. Nous ne deviendrons pas des anges.
- ⇒ Cela nous montre combien Dieu se sent concerné pour nous. Il nous laisse savoir de notre avenir et l'avenir de nos

- bien-aimés. Jésus revient pour son église. Il ne nous oublie pas.
- ⇒ Cela nous parle de la fidélité de Jésus Christ. Comme il a parlé et a accompli tous les détails de sa mort et de sa résurrection, nous pouvons être certains qu'il accomplira cette promesse aussi.
- ⇒ Cela nous parle du grand amour que Christ a pour nous. La mort ne nous sépare de l'amour et les sentiments de Dieu en Jésus Christ. Ceux qui meurent en Christ seront ressuscités et seront avec lui pour toujours.
- ⇒ **Cela nous promet une fin.** Ce monde, cette réalité présente se terminera. Comme la mort et la résurrection de Christ étaient des évènements historiques, notre résurrection sera aussi un événement réel.

Cette espérance est basée sur notre foi en Jésus Christ. Il n'y a point d'autre chemin de surmonter la tristesse de la séparation de la mort, sauf par la foi en Jésus Christ.

Seuls ceux qui sont en Christ seront unis ensemble, l'un avec l'autre, et tous avec Christ. C'est une espérance énorme, mais aussi une pensée très sobre.

Cette pensée devrait vous pousser à l'évangélisation. Car vous connaissez tous des êtres chers qui ne sont pas en Christ.

Elle devrait vous presser à la foi en Christ. Car sans Christ vous serez séparés éternellement de Dieu et de vos bien-aimés. Jésus Christ offre le seul réconfort pour affronter la mort.

Que Dieu bénisse l'enseignement de sa parole. Amen.